
 

  

 

 
PROVINCIA DI SONDRIO      

2° Commissione Consiliare 
Pianificazione territoriale, risorse naturali, energia e turismo 

 

 

Presenti 

1. Maurizio PIASINI     Presidente   Voti rappresentati n. 9 
2. Alessandro SOZZANI     Commissario  Voti rappresentati n. 1 
3. Claudio RIGHI     Commissario  Voti rappresentati n. 7 
4. Ferruccio PRIULI     Commissario  Voti rappresentati n. 1 
5. Martina SIMONINI     Commissario  Voti rappresentati n. 6 
 
        

Partecipano 

1. Severino De Stefani  – Consigliere e Capogruppo PDL 
2. Stefano Ciapponi  – Consigliere con delega di  Capogruppo PD 
3. Mario Bellero – Consigliere e Capogruppo Lega Nord 
 
Verbalizza, in veste di segretario, il funzionario Roberto Nella                      
 

***************** 
 

Ordine del giorno ( come da lettera di convocazione del 20 aprile  2010  n. 13840 di prot.) 
 

1) Approvazione del verbale della seduta del 9 febbraio 2010;  

2) Esame  e valutazioni  generali delle problematiche  relative alla produzione di energia da 
Fonti Energetiche Rinnovabili ( FER): impianti fotovoltaici ed eolici  

 
3) Varie ed eventuali  

Il Presidente, constata la  presenza del numero legale  da’ avvio ai lavori chiedendo l’approvazione 
del verbale della seduta del 9 febbraio 2010. I commissari approvano all’unanimità il verbale. 
 
Il Presidente Piasini  comunica che  si ritiene indispensabile avviare una un confronto circa le 
problematiche  relative alla produzione di energia da Fonti Energetiche Rinnovabili identificate (  
impianti fotovoltaici ed eolici). Questa prima riunione non vuole avere un taglio tecnico e non si 
intende entrare nel dettaglio dei regolamenti e delle normative  ma deve essere  considerata quale un 
primo confronto generale sull’argomento. Chiede che i commissari esprimano le proprie riflessioni, 
condividano le conoscenze e comunichino la propria visione circa la problematica in oggetto.   
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VERBALE DELLA RIUNIONE  del 26 aprile 2010  

Provincia di Sondrio - Sala Giunta     - Ore 15.30 
 

 



 
Martina Simonini esprime alcuni dubbi che il PTCP( nel quale mancano norme cogenti) e le linee 
guida mettano al riparo il territorio da interventi invasivi. Ritiene che sia necessario  verificare la 
gerarchia delle fonti normative  e la coerenza degli strumenti . Da quanto visto nei Piani di gestione 
dei SIC non esiste una specifica tutela e salvaguardia  del territorio nei confronti della possibilità di 
installazione di impianti  
 
Stefano Ciapponi  ricorda che, relativamente alla tematica della produzione di energia da Fonti 
Energetiche Rinnovabili , il PTCP  rimanda  al Piano Energetico Provinciale ( di cui esiste solo una 
bozza) la trattazione specifica dell’argomento. Ricorda come in provincia ci sia un rapporto 
abitanti/consumo/produzione spropositata e su come si necessario ed urgente avviare una riflessione 
sull’argomento per non arrivare in ritardo  come successo con la proliferazione delle zone industriali 
e di “capannoni”. Chiede di valutare se sia opportuno promuovere una moratoria sull’eolico  fino a 
quando non sarà approvato il Piano energetico provinciale. Riafferma che non può continuare 
l’eccessivo consumo di territorio provinciale. Riferendosi alla costituenda Azienda  Unica di valle  
dichiara che la stessa può e deve svolgere un ruolo fondamentale in questo ambito..Ribadisce che non 
si debba andare ad occupare nuovo territorio ma riutilizzare quello già impegnato in una strategia 
complessiva di sostenibilità economica, sociale ed ambientale 
 
Alessandro Sozzani ricorda come già in Consiglio Provinciale sia stata fatta una riflessione (non solo 
dalla minoranza)  sull’impatto che  determinati impianti potrebbero arrecare all’ambiente. Non si 
deve essere pregiudizialmente contrari alle Fonti Energetiche Rinnovabili  ma  già oggi ci sono 
progetti  e proposte che dovrebbero  preoccupare. La Provincia potrebbe dettare delle “linee guida” 
che abbiano un valore di massima sull’argomento e fa presente che nei piani di gestione dei SIC e dei 
ZPS non esiste  una  pianificazione di dettaglio. A suo parere crede che , considerata le condizioni 
morfologiche e le caratteristiche  del territorio provinciale, si debba  temere più per un diffusione  di 
grandi impianti fotovoltaici piuttosto che quelli eolici. Fa presente che , se il versante terrazzato dei 
vigneti può essere al riparo di interventi rilevanti a causa dei vincoli paesaggistici già presenti, risulta 
essere più a rischio la fascia superiore ai vigneti stessi: è in questi ambiti che  dovrebbero esserci un 
regolamento che eviti interventi invasivi. 
 
Ferruccio Priuli ricorda come il suo partito  creda fermamente nelle energie rinnovabili  e che se ci 
sono delle regole vadano fatte rispettate. Ricordando come gli impianti eolici abbiano un impatto 
ambientale notevole e chiede se il progetto eolico al Passo di S. Marco sia funzionale oppure no. 
Condivide la necessità di introdurre delle ulteriori regole  e chiede cosa pensi la maggioranza di tale 
argomento.  
 
Claudio Righi  fa presente come ci siano precise normative regionale ( DGR del 25.11.2009 n. 
8/10622 e n. 8/10974 del 30.12.2009)  che dettino le linee guida  in materia. Ricorda come il PTCP 
rimandi al Piano energetico provinciale la trattazione dell’argomento e di come le eventuali  
modifiche e/o norme future debbano seguire l’iter  e le procedure di revisione del PTCP. 
Fa rilevare che dal 1 gennaio 2010 il Ministero dell’ambiente, nell’ambito delle concessioni soggette 
a VIA deve dare un parere altrimenti si blocca tutto l’iter procedurale. 
 
Severino De Stefani ricorda come il Comune di Mese sia stato uno dei primi a verificare la possibilità 
di produrre energia eolica, ma alla luce delle  verifiche tecniche che hanno stabilito la mancanza di 
condizioni di vento sufficiente, è stato deciso di non effettuare l’intervento. Rimarca che la Regione, 
attraverso la DGR  del novembre 2009, abbia emanato le linee guida che specificano le procedure per 
la realizzazione degli impianti, di come nel PTCP ci siano dei criteri in tal senso e di come  la 
Provincia debba riferirsi a tale Piano. Ricorda inoltre come il territorio provinciale sia fortemente 
soggetto a vincoli ambientali e naturalistici ( Parchi nazionali e regionali, aree protette, SIC, ZPS)  e 
dell’esistenza dei  piani di gestione dei Sic e dei ZPS . Fa presente di come la gente  sia al limite della  
sopportazione nell’operare in tale aree  e di come, per determinati interventi minimi all’interno di tale 
aree, ci sia adoperati per evitare di dover fornire la valutazione di incidenza ambientale ma 
semplicemente una dichiarazione di “non incidenza”. 
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Dichiara che per l’energia eolica siano molto poche le aree che in provincia si potrebbero sfruttare  e 
che molti ostacoli siano dettati anche  dal trasporto degli impianti. Ricorda che per gli impianti 
fotovoltaici sotto i 20 KW sia sufficiente produrre una DIA e di come  i Comuni sono  liberi di 
utilizzare il proprio PGT per limitare o agevolare la diffusione di tali impianti. Ritiene infine che  non 
si debba insistere con l’apporre nuovi ed ulteriori limiti  oltre a quelli esistenti in materia poiché 
esistono già i crismi di tutela e la vincolistica è già molto pesante. Esiste una logica di libero mercato 
da tutelare e rispettare. Da non sottovalutare che l’installazione di impianti in alcuni siti 
consentirebbero la manutenzione del territorio e della viabilità . 
 
Sozzani tiene a ribadire il proprio sì al fotovoltaico ed all’eolico ma non “ovunque e comunque”.E’ 
chiaro comunque che allo stato attuale   non si possono respingere le domande di installazione ma 
bisogna trovare il sistema di contenere gli eccessi   Va bene utilizzare gli edifici pubblici ma non deve 
essere consentito di occupare indiscriminatamente  vaste porzioni di territorio. Ben venga in tal senso 
il parere della soprintendenza. Propone una ricognizione sullo stato del PEP, su una mappatura della 
normativa esistente ed un approfondimento dei Piani di gestione dei SIC e ZPS al fine di verificare la 
presenza di norme e prescrizioni di tutela. 
 
Il Presidente , al termine della discussione propone che venga demandato ai tecnici della Provincia  la 
stesura di una relazione che  illustri  in modo quanto più esaustivo possibile ( fornendo ed elaborando 
anche dati, documentazione e cartografia e raccogliendo e confrontando tutta la normativa esistente) 
tutta la problematica relativa  alla produzione di energia da Fonti Energetiche Rinnovabili ( FER- 
impianti fotovoltaici ed eolici). Dovranno essere inoltre forniti approfondimenti  sullo stato del Piano 
Energetico Provinciale e chiarimenti circa le norme contenute nei Piani di gestione dei SIC e ZPS 
inerenti l’installazione di impianti fotovoltaici e eolici. 
 
Alle ore 16.30 termina la seduta. 
Del tutto viene redatto il presente verbale  
 
Sondrio,  26 aprile    2010 
 
           Il segretario                Il Presidente  
         Roberto Nella            Maurizio Piasini 


